

Junta general extraordinaria celebrada el día 2 de Julio de 1859.

Señ. asistente

Presidencia del Dr. D.^o Antonio Navarra.

Navarra
Domingo (Cá.)
Sengel
Badia
Navarro
Ten
Chomou
Bastille (Má.)
Abella
Serrano
Herrera
Alafont
Monfort
Sancho

Se abrió la sesión a las 8 en punto de la tarde con la lectura del Acta anterior que fue aprobada. Seguidamente y previa la votación correspondiente fueron admitidos los Señ. D.^o Juan Antonio Martínez y Rodríguez, licenciado en medicina y cirugía en calidad de Seño. residente, y D.^o Joaquín Monserrat y Blanch licenciado en farmacia residente en Tortosa en calidad de correspondiente. Después se leyeron las propuestas de Seño. de D.^o Vicente Schmitt y Selma, D.^o Manuel Planes y Rodríguez, D.^o Francisco Navarro y D.^o Pedro Font y Sured, licenciados los tres primeros en medicina y cirugía y el último tan solo en cirugía, quedando las propuestas sobre la mesa. El Secretario actuante manifestó después el regalo que el Sr. Moulan hacíase la Corporación de los discursos leídos en su recepción pública ante la Real Academia Española, quedando acordado se le den las gracias a dicho Sr. por su fina atención.* Leído el informe dado por la comisión nombrada para el examen de las cuentas del año 1858 fue unanimemente aprobado sin discusión. El Sr. Navarra a nombre de la Junta directiva manifestó que habiendo hace tres años remitido a la Corporación sus memorias sobre el hidrocule el Dr. Ferrisier, la comisión que las examinó le propuso por su mérito para el cargo adicto, pero que no constando en esta votación de dicho Sr. y pidiendo se le remitieran sus diplomas, la Junta directiva había dispuesto se le diese presente a la general para que votase por el cargo, ó recibiese lo más conveniente y justo. Cuando en las palabras el Sr. Herrera espuso que no debía hacerse nueva votación puesto que en ella se le harían perder a dicho Sr. las antigüedades que le correspondían, y que habiendo ya sido aprobado el informe que la comisión competente emitió en su día, y proponiéndole el cargo por el mérito de su memoria para adicto, aun cuando no constase la votación para la admisión suya, constaba la aprobación de lo que la comisión propuso. En vista de estas razones se acordó se le expidiese el título con la fecha de antigüedad con que se aprobó el dictamen emitido sobre su memoria.

A continuación el Secret. actuante leyó una comunicación del Colegio de Abogados, dando las gracias por los dos ejemplares del Acta de la sesión pública que esta Corporación le remitió; de las que quedó literada la Junta. Asimismo se leyó una comunicación del Sr. D.^o Antonio Bonquet

* Tambien se dio cuenta de haber regalado el Sr. Alexander Poggio un ejemplar del *Hygiene vade-mecum del medico militar* traducido por dicho Sr. de la obra del Dr. Gallot, quedando agradecida la Corporación a la atención que le había manifestado.

en la que manifestaba retiraba su proposicion sobre la aplicacion de la electricidad para la extraccion de los dientes su atencion á no haberse cumplido el acuerdo de la Junta general ultima sobre que se tratase dicha proposicion en Junta extraordinaria y en vano á no estar en esta Ciudad el Presidente de la Comision que informo sobre ella. Inmediatamente el Sr. Navarra uso de las palabras manifestando que el Sr. Bouquet no se halla en el caso de hacer cargo á la mesa, siendo infundadas cuantas razones alega en su comunicacion puesto que siendo el acuerdo de la ultima Junta general que se llamase á una extraordinaria para tratar este asunto, lo actual se hacia exclusivamente para ello, y que en cuanto á no estar el Presidente de la Comision que informo en la Junta nada importaba para discutir el informe dado puesto que habia presentados otros Señores de la misma, suficientes para sostenerle. Sin embargo desahoga que se leyese el acuerdo de la Junta general anterior y que el Sr. Monzon como de la Comision expusiese su opinion. Lido por el Secret.º actuante el acuerdo citado uso de las palabras el Sr. Monzon exponiendo que estando ya la proposicion del Sr. Bouquet en poder de la Corporacion, no tenia facultad alguna este para retirarla pues pasaba á ser propiedad de la misma desde el momento en que se presentaba y que por dicha razon le deparar se desvirtuase lo que pide y se continúe la discusion sobre ella.

Hechas algunas observaciones por el Sr. Domingo favorables á lo que se retira la proposicion segun pide el comunicante y contestadas por el Sr. Monzon alegando razones en favor de la discusion, el Sr. Presidente manifestó se estaba en el caso de saber si la Corporacion decidia ó no que se discutiese el dictamen, el Sr. Herrera manifestó que habian pasado ya tres meses sin que se hubiese discutido este informe aun cuando el reglamento marca terminantemente que las comisiones especiales vacan en sus cometidos dentro de tres meses indistintamente. Seguidamente se procedió á la votacion de si debia ó no discutirse el dictamen de las comisiones y despues de manifestar el Sr. Domingo y Secret.º actuante que no tomaban parte en la votacion por formar parte de las mesas se acordó por mayoría la discusion del mencionado dictamen.

Lido que fue este por segunda vez por el Secret.º actuante, quedó abierta discusion sobre el. Usando la palabra en tanto, el Sr. Domingo D.º Corvino hizo con la mayor escrupulosidad un detallado historial sobre los usos por que habian pasado la electricidad desde el momento en que se aplico á la medicina como otros de los muchos experimentos de que este dispone en los Dadas suscitadas, entre los que se usian

haber sido la primera en aplicarse para la extracción de los dientes, teniendo un origen atribuido a la un Inglés, otro á un profesor de Filadelfia, manifestó las varias discusiones habidas sobre este punto en varias academias y corporaciones científicas, entre las que está la de París que después de mucho tiempo se ha reunido en pocas, y en las cuales se han presentado multitud de casos tanto en favor como en contra de la propiedad anestesica de la electricidad. Estando después de esto las varias opiniones de gran número de autores extranjeros en contra de la propiedad eléctrica, manifestó que hubiera deseado que la comisión se le hubiese circumscrito á comprobar la propiedad que se atribuye al estado siguiente de la electricidad de los dientes, sino que hubiese extendido sus experimentos á otros casos de operaciones mayores (El Sr. Thomson fué de la palabra) y que no sucediendo así y considerando que se presentaban la comisión suficiente número de personas y experimentos para fallar un asunto de tal interés, y en el que á pesar de los muchos casos que habían observado, no se habían acordado á fallar autores muy celebres, aun cuando se conocia la suficiencia e ilustración de toda la Junta de la comisión le asaltaban muchas dudas acerca de la propiedad anestesica de la electricidad. Fue mas que por esta propiedad podia atribuirse los efectos producidos en los casos citados por la comisión á un efecto secundario de suyo, de cuya opinion cito algunos casos vistos por el mismo Sr. (El Sr. Thomson fué de la palabra) conduciendo ultimamente suplicando á la comisión que le aclaré dicho punto, ó lo modificara en el sentido que me daba de manifestar.

El Sr. Thomson inclinado á la comisión, uno de los señores representando que la comisión se ha concretado únicamente á llevar el cometa que se le succiona por la los paracion, y que habiendo de esta dicho que examinase si la electricidad obraba como anestesico para la extracción de los dientes, creí haber cumplido deduciendo de las observaciones practicadas, las conclusiones que se forman en la dictamen. Que en su consecuencia no pudo ni debia estudiar sus experimentos sobre si gozaba ó no de la propiedad atribuida en otras operaciones mayores, porque no obraba lo que se le preguntaba. Después de protestar contra toda expresion que pudiese ofender, y de retirarla desde luego si contra su voluntad la profesora, que las descargas eléctricas que se empleaban pudiesen obrar á la manera que lo hace el rayo, punto que en su opinion los rayos en este proceder solo obran sobre la parte que se dirige, ó sea sobre los dientes, mientras que el rayo produce una verdadera asfixia sobre el oxígeno á la sangre. Seguidamente manifestó los profundos conocimientos del Sr. Bouquet en el arte que ejerce, usando la rapidez y destreza con que opera.

